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開會辭 

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下社區建設委員會第二十三次

會議。主席歡迎首次出席會議的康樂及文化事務署代表呂智忠先生，他接替了王偉昌先

生。主席恭賀黃楚峰議員獲頒授行政長官社會服務獎狀。主席報告，李均頤議員因事未

能出席會議。 

 

 

1. 主席請委員留意放置於席上經修訂議程的建議討論時間及文件。 

 

 

第 1 項：通過灣仔區議會屬下社區建設委員會第二十二次會議記錄 

2. 經盧天送議員動議，鄭琴淵議員和議，會議記錄獲得通過。 

 

 

資料文件 

第 2 項：社區建設委員會屬下工作小組的進度及委員會活動報告 

        (社區建設委員會 37/2015 號文件) 

3. 委員備悉文件。 

 

 

第 3 項：2014/2015 年度撥予社區建設委員會的灣仔區議會撥款使用情況 

(社區建設委員會 38/2015 號文件) 

4. 委員備悉文件。 

 

 

討論事項 

(林達賢醫生及蔡珍美女士於下午四時十分出席會議。) 

第 4 項：醫院管理局及港島東醫院聯網 2015/2016 年度工作計劃 

(社區建設委員會 39/2015 號文件) 

5. 主席歡迎醫院管理局律敦治及鄧肇堅醫院及東華東院行政總監林達賢醫

生及醫院管理局律敦治及鄧肇堅醫院高級院務經理蔡珍美女士就議題出

席會議。 

 

6. 林達賢醫生向委員簡介 2015/2016 年度工作計劃。 

 

(龐朝輝議員於下午四時十四分出席會議。) 

 

7. 委員就上述議題有以下提問及意見： 

(i) 詢問院方在灣仔道入口增設行人電梯或升降機的工程時間表。 

(ii) 詢問院方有否定下長遠的計劃（例如擴建醫院等）以應付因人口

負責人 
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老化而增加的服務需求。 

(iii) 詢問院方會否在老人科病房中添置病人吊運系統，令病人在移動

過程中更安全。 

(iv) 關注離院長者的支援服務以及相關計劃。 

 

(孫啟昌議員於下午四時二十二分出席會議。) 

 

8. 林達賢醫生就委員的提問及意見回應如下： 

(i) 院方曾計劃把升降機設置於醫院範圍外，惟向政府申請收地的過

程需時頗長，成效成疑。院方現就於醫院範圍內設置升降機的方

案進行可行性研究，但因地型所限，預計工程涉及的工序將較原

計劃複雜。若工程方案可行的話，院方將向政府提交計劃書，獲

支持後可在一年內開展工程。 

(ii) 院方已為大部份病房添置病人吊運系統。另外，院方於本年初增

設的 C8 病房，概念前衛，將為將來的老人科病房設立新的模式。

C8 病房的面積等同兩個其他病房的大小，病床的間隔較為寬闊，

病人的活動空間增加。地上鋪設了防跌傷地板，病床的高度亦被

降低，以防病人跌傷。另外，病房內亦設有物理治療的器材和職

業治療的設備，方便病人使用。 

(iii) 院方對離院長者的支援服務包括老人科外展服務，社康護理服

務，電話資訊靈。院方亦會以電話方式與離院病人保持聯絡，密

切關注離院病人的情況。同時，院方會與非牟利機構合作，互相

交換資訊消息，盡力協助病人回到社區。此外，鄧肇堅醫院正採

用醫社合作的模式，透過非牟利機構營運一些醫管局未能提供的

服務，例如東華健康中心、靈實協會的腦退化病人照顧服務、防

癆會的牙科中心等等。每次合約期滿後，院方會再招標以維持服

務。 

 

(林達賢醫生及蔡珍美女士在討論此議題後，於下午四時四十分離席。) 

 

(鍾姬爾女士及蕭安兒女士於下午四時四十分出席會議。) 

 

第 5 項：社會福利署:嚴重肢體傷殘人士綜合支援服務 

(社區建設委員會 36/2015 號文件) 

9. 主席歡迎循道衛理楊震社會服務處部門主管鍾姬爾女士及循道衛理楊震

社會服務處個案經理蕭安兒女士就議題出席會議。 

 

10. 鍾女士向委員簡介嚴重肢體傷殘人士綜合支援服務計劃。 

 

(龐朝輝議員於下午四時五十分離席。) 
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11. 委員就上述議題有以下提問及意見： 

(i) 詢問服務由開始至今的申請數量及其營運情況； 

(ii) 詢問被拒絕的現金津貼申請者能否申請覆核，以及所需的審查時

間； 

(iii) 詢問會否提供上門服務； 

(iv) 詢問會否上門協助嚴重肢體傷殘人士申請上述服務；及 

(v) 詢問會否設有臨時應急的資助以解決申請者的燃眉之急。 

 

12. 鍾女士就委員的提問及意見回應如下： 

(i) 截止至七月初，機構共收到約二百七十份申請，現時約有二十多

個個案有待評估； 

(ii) 審查時間的長短需要申請者配合，若提交的申請文件齊全，機構

可於兩星期內完成審查。但由於部分申請者需親屬的協助下提交

申請文件或其他後補文件，其審查時間可能會較長。本機構在收

妥申請文件後可在三至四日內完成審核程序； 

(iii) 若申請者因殘疾而難以填寫申請表，機構的個案經理將家訪並協

助申請者填寫申請表。另外，機構亦提供「綜合到戶支援服務」，

上門協助有需要的人士； 

(iv) 被拒絕的申請者可以重新提交申請或提出覆核理由，本機構將重

新檢視申請；及 

(v) 機構設有臨時應急的金額以墊支形式協助申請者購買日常消耗品

及租借呼吸醫療儀器。若遇到特殊情況，將與社會福利署討論並

作出彈性處理。 

 

(鍾姬爾女士及蕭安兒女士於討論此議題後，於下午五時零五分離席。) 

 

 

第9項：區議會撥款申請 

13. 委員經討論後，同意合辦以下活動： 

 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款額

(元) 

建議撥款額

(元) 

第 40/2015 號 印製區議會 2016

年賀年利是封 

灣仔區議會社區

建設委員會 

45,498 45,498 

備註： 

1. 此撥款申請將使用社區建設委員會 2015/16 年度撥款；及 

2. 委員支持撥款 45,498 元資助這項計劃。 

 

(會後註：有關申請已在二零一五年九月三日的撥款及財務委員會通過。) 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款額 建議撥款額
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(元) (元) 

第 41/2015 號 印製區議會 2016

記事簿 

灣仔區議會社區

建設委員會 
18,000 18,000 

備註： 

1. 此撥款申請將使用社區建設委員會 2015/16 年度撥款；及 

2. 委員支持撥款 18,000 元資助這項計劃。 

 

(會後註：有關申請已在二零一五年九月三日的撥款及財務委員會通過。) 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款額

(元) 

建議撥款額

(元) 

第 42/2015 號 印製區議會 2016

年賀年揮春 

灣仔區議會社區

建設委員會 
24,502 24,502 

備註： 

1. 此撥款申請將使用社區建設委員會 2015/16 年度撥款；及 

2. 委員支持撥款 24,502 元資助這項計劃。 

 

(會後註：有關申請已在二零一五年九月三日的撥款及財務委員會通過。) 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款額

(元) 

建議撥款額

(元) 

第 43/2015 號 印製區議會 2016

年賀年月曆 

灣仔區議會社區

建設委員會 
12,000 12,000 

備註： 

1. 此撥款申請將使用社區建設委員會 2015/16 年度撥款；及 

2. 委員支持撥款 12,000 元資助這項計劃。 

 

(會後註：有關申請已在二零一五年九月三日的撥款及財務委員會通過。) 

 

 

第 7 項：2016 年區議會紀念品建議分發方法 

(社區建設委員會 44/2015 號文件) 

14. 委員同意建議的分發方法。 

 

 

第 8 項：其他事項 

15. 委員沒有其他事項。 

 

 

第 9 項：下次會議日期 

16. 主席宣布，下次會議日期為二零一五年九月二十二日(星期二)下午四時正。 
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17. 議事完畢，會議於下午五時十五分結束。 

 

 

 

灣仔區議會秘書處 

二零一五年九月 

 

本會議記錄於二○一五年九月二十二日正式通過。 

 

 

 


